
Témoignage formation Cléophas avec le PRADO 
        Bonjour à tous,  

 

Je suis Valérie, plusieurs me connaissent car je suis paroissienne depuis de nombreuses 

années et j’ai participé à différents groupes au sein de la paroisse. 

 

Je tenais à vous partager et témoigner de mon parcours spirituel : 

 

L’année dernière, j’étais en quête de formation et retraites, j’avais envie d’aller voir autre 
chose : d’approfondir ma foi, rencontrer d’autres chrétien afin d’échanger avec eux sur leur foi et 
comment ils la vivaient. 

Avec claire nous avons demandé à Régis qui nous a proposé une formation sur 2 ans, organisé 

par la communauté du PRADO : pour devenir : disciple missionnaire :  

Quel grand mot, quelle mission :  je me suis un peu renseigné et j’ai accepté : je n’avais rien à 

perdre, tout à gagner !! 

Je ne savais pas trop ou cela allait m’emmener, ni ce que j’allais y découvrir. 
Mais ce dont j’étais sûre c’est que j’approfondirais ma foi et que j’allais rencontrer d’autres 
chrétiens. 

Je connaissais le Père Chevrier que de nom et savait qu’il était lyonnais comme moi, mais pas 
plus que cela. 

 

J’ai commencé la formation en pleine épidémie Covid, ce qui veut dire des rencontres de week-

end en visioconférence : par facile au début mais grâce à la très bonne organisation de l’équipe 
animatrice et beaucoup de persévérance dans la prière, tout s’est très bien déroulé. 

 

Puis, les mois ont passé et nous avons pu enfin nous retrouver pour un week-end : nous allions 

rencontrer les autres participants de la formation : Quelle joie de pouvoir échanger en direct.  

 

Je ne vous cache pas que ça n’a pas toujours été facile, car la formation demande beaucoup de 
travail personnel, mais vu que Claire faisait la formation comme moi, nous nous sommes 

beaucoup soutenues. 

 

Au fils des mois, les divers enseignements m’on permis de prendre ce temps pour une relecture 

de vie spirituelle mais aussi personnelle et professionnelle. 

 

La découverte de la vie d’Antoine chevrier, fit pour moi comme une révélation : 

Réentendre, et prendre conscience que c’est en observant la crèche où notre Seigneur a été 

déposé lors de sa naissance ; a pris petit à petit tout son sens pour moi : comme une évidence. 

L’enseignement que j’ai reçu sur sa vie, ses œuvres au près des enfants ; plus particulièrement 

les plus pauvres : non seulement il leur offrait gite et couvert, ils les évangélisaient mais surtout 

ils les instruisaient pour en faire des adultes debout, afin qu’ils puissent trouver du travail et être 
autonome. Quelle magnifique mission ! 

 

Mais plus j’avançais sur ses pas plus je me suis senti « appelée » à devenir disciple missionnaire ; 

comme le père chevrier : c’est-à-dire aux périphéries de nos Eglises, là où personne ne va, là où 

les gens sont loin de la foi pour diverses raisons. 

Mais cela est valable aussi pour notre communauté, afin que chacun est sa place dans la maison 

de notre Père. 

Car nous avons tous quelques choses à donner et à recevoir  



Nous sommes tous frères et sœurs de Jésus et enfants d’un même Père. 

 

Depuis, une nouvelle mission m’a été confié : accompagnatrice des catéchumènes : j’éprouve 
toujours la même joie de pouvoir mettre en pratique tout ce que j’ai appris pendant toutes ces 
années. 

Pour moi être disciple missionnaire commence à prendre tout son sens : me mettre au service 

des néophytes qui cherche Dieu et qui souhaitent mieux le connaitre mais aussi être au service 

des personnes que je rencontre : au travail, les personnes en difficulté. 

Il me faut labourer régulièrement mon champ pour que la terre soit bonne et fertile et donne une 

récolte abondante. 

Avoir aussi pleinement confiance en Dieu, qui me connait mieux que moi-même et qui sait de 

quoi je suis capable, car Il ne m’abandonne jamais, surtout dans les ténèbres : il reste là présent, 

discret.  

 

Pour moi être disciple missionnaire : c’est prendre Dieu comme maitre  
Afin d’être au mieux à l’écoute et observer ce que Dieu a fait. Puis, après avoir écouté et regardé 

comment Dieu agit, c’est essayer d’agir comme lui. 
 

C’est aussi aller aux périphéries de notre Eglise : en allant à la rencontre d’autres chrétiens afin 
de voir comment ils vivent leur foi et la pratique.  

Sans oublier les plus petits, les incroyants, les pauvres, les marginaux qui se trouvent en dehors 

de l’Eglise comme nous le demande le Christ. 
Je n’ai aucunement la prétention de forcer qui que ce soit mais juste parler, échanger et faire 
connaitre jésus. 

A une époque où le matériel, le luxe et les médias nous propose le « je » j’ai tout simplement envi 
de leurs dire que dieu les aime et qu’ils sont précieux à ses yeux et qu’il a besoin d’eux. 
 

 

Je finirais humblement par vous partager et vous commentez les 5 piliers de l’Eglise qui me 

permettent de rester debout, ancrer dans la foi pour être disciple missionnaire :  

 

 

 1 La charité : c’est être en « éveil » envers les plus démunis, les laisser pour compte, les 

invisibles car chacun à quelque chose à donner, et chacun donne à un moment et chacun reçoit 

un jour  

« Ce que tu as fais au plus petit d’entre les miens, c’est à Moi que tu l’as fait…» 

Matthieu 25,40. 

 

 

 2 la fraternité : c’est grâce à Jésus qui nous donne le commandement : « aimez vous les uns 

les autres, comme je vous ai aimé » et le pape François, qui nous donne cette mission dans son 

encyclique : Fratelli tutti : tous frères : Voilà quelques pistes que tous 2 nous donnent et qui 

pourraient nous aider pour mieux vivre la fraternité : 

 

Quel est le chemin pour passer d’une communication à tout vent à une fraternité véritable ? » 

C’est d’une « fraternité ouverte qui permet de reconnaître, de valoriser et d’aimer chaque 
personne…  

Actuellement il est très facile d’éliminer ou d’ignorer les autres, essayons de réagir par un 
nouveau rêve de fraternité et d’amitié sociale qui ne s’arrêtera pas aux mots.  



Le pape nous dit « qu’avec ses convictions chrétiennes qui le soutiennent et le nourrissent, il 

espère que nous aussi chrétiens, nous essayerons de vivre plus en harmonie avec les autres  

 

« Je forme le vœu qu’en cette époque que nous traversons, en reconnaissant la dignité de 
chaque personne humaine, nous puissions tous ensemble faire renaître un désir universel 

d’humanité. Tous ensemble. […] Rêvons en tant qu’une seule et même humanité, comme des 
voyageurs partageant la même chair humaine, comme des enfants de cette même terre qui nous 

abrite tous, chacun avec la richesse de sa foi ou de ses convictions, chacun avec sa propre voix, 

tous frères. » 

Pas facile mais restons positifs 

Le pape nous demande quelque chose d’exigeant mais par son vœu et son rêve il nous invite à 
entrer dans l’espérance. 
 

« C’est à l’amour que vous aurez les uns pour les autres, que l’on vous reconnaîtra 
comme mes disciples… » Jean 13, 34. 

 

 3 la formation : pour moi s’est grandir en se formant, en apprenant toujours davantage qui est 

Dieu 

C’est l’intelligence de la Foi qui nous permet de cultiver nos talents, de les mettre au service des 

autres en se plongeant toujours plus dans le Mystère de Dieu ! 

 La formation nous aidera à assumer, à donner du bon fruit, à fructifier et transmettre aux autres 

(mes amis, mes enfants, mes voisins…) la bonne nouvelle 

 

« Faites des disciples en leur apprenant à garder tout ce que je vous ai prescrit. 

. Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin des temps » Matthieu 28, 20 ; 
« Je vous ai transmis ce que j’ai moi-même reçu… » 1Corinthien 15,1. 

 

 

 4 le service : il y a de multiples mouvements ou associations qui nous attendent, mais n’oublions 
pas de voir et d’écouter le besoin de mon frère et son attente concrète. 
 

« Ce que tu as fait au plus petit d’entre les miens, c’est à Moi que tu l’as fait…»  

Matthieu 25,40. 

« Le Fils de l’homme n’est pas venu pour être servi, mais pour servir, 

 et donner sa vie » Matthieu 20.28 

 

 

 5 l’évangélisation : Depuis Jésus et jusqu’aux appels du Pape François, nous sommes appelés 

à aller faire connaitre jésus et proclamer la bonne nouvelle : alors pour moi : c’est oser témoigner, 

parler de ma foi et prier pour mon entourage. 

Assumons notre foi afin de donner envi à d’autres de connaitre jésus  
Si nous sommes chrétiens aujourd’hui, c’est parce que d’autres, de générations en générations, 
n’ont pas hésité à annoncer la Bonne Nouvelle…  

 

« Allez, de toutes les nations faites des disciples… » Matthieu, 28,19 ; 

 « Soyez féconds et multipliez-vous » Genèse 1,28. 

« Annoncer l’Évangile, ce n’est pas là pour moi un motif de fierté, c’est une nécessité qui 

s’impose à moi. Malheur à moi si je n’annonçais pas l’Évangile !» 1 Co 9,16 

 

 



C’est un vrai équilibre de vie que ces 5 piliers m’offrent : ils dynamisent ma vie chrétienne !  

En mettant le Christ au centre, ils me permettent un équilibre de vie, source de paix et de joie. 

Je vous les offre afin que vous aussi vous deveniez disciple missionnaire !! 

 

 

Alors, bonne route car nous sommes tous appelé par notre seigneur, qui nous aime, nous connait 

et nous fait confiance mieux que nous même. 

 

 

 

  

  


